

## INICIATIVA DE LA CARTA DE LA TIERRA NOTICIAS DE AGOSTO DEL 2002

En esta edición:

- La Carta de la Tierra en el 'Forumzinho' – El Foro Social Mundial para Niños – enero 23 al 28, 2003
- El programa "Vivimos Juntos" en las Islas Baleares, España
- La Carta de la Tierra en el Foro Mundial de Educación, Porto Alegre, Brasil, Enero 19 al 22 del 2003
- Cumbre para la Paz, Vermont, Estados Unidos, 28 de setiembre del 2002
- Departamento de Graduados de Antioch, Nueva Inglaterra y la Carta de la Tierra
- Chile apoya la Carta de la Tierra
- Reunión de la Carta de la Tierra en Melbourne, Australia
- La Carta de la Tierra llega a la gente local en Escocia central
- La publicación de la Carta de la Tierra en danés y groenlandés

### **\*\*La Carta de la Tierra en el 'Forumzinho' – El Foro Social Mundial para Niños – Enero 23-28, 2003\*\***

La Carta de la Tierra y la Eco-pedagogía será el tema central del Segundo Pequeño Foro Mundial para Niños conocido como 'Forumzinho' – una iniciativa que hace hincapié en la importancia de la voz de los niños al definir un nuevo mundo sostenible. El Forumzinho es un evento paralelo al Foro Social Mundial que se lleva a cabo por segunda vez en Porto Alegre, Brasil y que reunirá a miles de niños y adolescentes entre los 6 y los 14 años de edad para tratar acerca del valor de la vida, el ambiente, así como la equidad y la solidaridad entre las personas. A través de una serie de talleres simultáneos, los participantes son instados a generar sus propias expresiones e ideas acerca de su visión del mundo y cómo quieren contribuir a un mundo mejor.

Los organizadores están finalizando un fabuloso libreto de la Carta de la Tierra, adaptado a los niños, para ser utilizado en el Forumzinho y más allá. Además, para el próximo evento en enero: El Círculo de Amigos de la Niñez y la Adolescencia, la ONG responsable de la organización del 'Forumzinho', planeó una serie de talleres preparatorios de entrenamiento para asegurarse que todos los involucrados en el evento comprendan completamente la Carta de la Tierra y compartan su visión. El horario para los eventos preparatorios son los siguientes: La Semana Ambiental (16 de junio), la Semana de Primavera (22 de setiembre), el

Día del Niño (12 de octubre) o la Feria del Libro (3, 10 y 17 de noviembre). Entre otras entidades, la Secretaría de Estado del Ambiente de Río Grande del Sur está apoyando esta iniciativa. Para más información acerca de este evento por favor vea la página electrónica: <http://www.forumzinho.palegre.com.br> o contacte al correo electrónico: [forumzinho@portoweb.com.br](mailto:forumzinho@portoweb.com.br)

**\*\*El programa "VIVIMOS JUNTOS" en las Islas Baleares, España\*\***

Durante el año escolar de setiembre del 2001 a junio del 2002, 44 escuelas en las Islas Baleares en España han puesto en práctica los principios de la Carta de la Tierra a través de un Programa Intercultural para la Paz y la Cooperación llamado "Vivimos Juntos (Vivim Plegants)". A través de experiencias y reflexiones, los estudiantes trabajaron en los temas relacionados con multiculturalidad, educación para la paz y la cooperación entre individuos, pueblos y culturas diversas, siempre tomando en consideración la cultura de las Islas Baleares y reconociendo el valor de las otras que han llegado recientemente.

La base ideológica del programa se encuentra en el conocimiento y la práctica de los derechos humanos: por esta razón el programa utiliza los textos de la Convención de Derechos de los Niños y el de la Carta de la Tierra para ofrecer una visión más amplia a los participantes. Con la ayuda del Comité UNICEF de las Islas Baleares y el Centro UNESCO de Cataluña, se han editado materiales pedagógicos para este programa incluyendo una adaptación de la Carta de la Tierra para niños y jóvenes, la cual fue traducida al catalán, español, francés, inglés, alemán y árabe, con el propósito de facilitar el trabajo multicultural. Un equipo de maestros desarrolló una metodología para traer a los estudiantes el entendimiento de los valores y derechos humanos y mostrar ejemplos del contenido de la Carta de la Tierra. Este ejercicio se relaciona con la realidad del contexto de maestros, estudiantes, sus familias y su ambiente social.

Para más información acerca de este programa, por favor contacte a Guillem Ramis: [gramis@dginnova.caib.es](mailto:gramis@dginnova.caib.es) o visite la página electrónica de la Carta de la Tierra: [www.cartadelatierra.org](http://www.cartadelatierra.org) en la sección de España.

**\*\*LA CARTA DE LA TIERRA EN EL FORO MUNDIAL DE EDUCACIÓN, Porto Alegre, Brasil, enero 19 al 22, 2003\*\***

El Segundo Foro Mundial de Educación se llevará a cabo en enero del 2003 justamente antes del Foro Social Mundial. **Educación y Transformación: La Educación Pública en la Construcción de un Posible Nuevo Mundo** es el tópico principal del foro; una de sus metas es destacar la educación dentro de los temas y discusiones del Foro Social

Mundial. Se desarrollarán tres temas centrales en las varias conferencias y debates: La Ciudad y la Educación, la Construcción Social del Conocimiento, y por último el Proyecto Político y Pedagógico. La Carta de la Tierra será parte de la agenda el 22 de enero en una sesión titulada "Viviendo Juntos: Comprendiendo y Viviendo la Carta de la Tierra", la cual será una actividad tipo mesa redonda así como intercambio de experiencias entre educadores con respecto a la Educación y la Carta de la Tierra.

Cerca de 70 instituciones locales, nacionales e internacionales son miembros del Comité Organizador. Aproximadamente 15.000 personas participaron en el Primer Foro en octubre del 2001.

El registro para el Foro Mundial de Educación comenzará en la segunda mitad de agosto, solamente por Internet en: [www.forummundialeducacao.com.br](http://www.forummundialeducacao.com.br).

### **\*\*CUMBRE PARA LA PAZ, Vermont, Estados Unidos, 28 de setiembre del 2002\*\***

Una cumbre mundial, organizada por Niños de la Tierra y quince organizaciones sin fines de lucro, se celebrará en tres diferentes lugares en Vermont el 28 de setiembre del 2002. Dos Congresistas, Dennis Kucinich y Bernard Sanders, quienes co-auspiciaron el Proyecto de Ley del Congreso proponiendo la creación de un Departamento de Paz (y una Academia Nacional para la Paz) como una agencia de los Estados Unidos a nivel de gabinete, tratará los temas de juventud y el público en dos diferentes foros. El Dr. Steven Rockefeller, miembro de la Comisión de la Carta de la Tierra, presentará la Carta de la Tierra.

La Carta de la Tierra se discutirá como un documento de principios en los cuales la Academia Nacional para la Paz podría basarse. Este evento será difundido por medio de una cadena internacional a más de 20 ciudades de los Estados Unidos y a 5 países más. Votantes de 22 reuniones locales en Vermont avalaron la Carta de la Tierra en marzo pasado.

Para más información acerca de este evento, por favor contacte Niños de la Tierra a: [coevt@aol.com](mailto:coevt@aol.com) o visite su página electrónica: [www.shiesl.com/peace](http://www.shiesl.com/peace)

### **\*\*DEPARTAMENTO DE GRADUADOS ANTIOCH, NUEVA INGLATERRA Y LA CARTA DE LA TIERRA\*\***

En mayo pasado, el Departamento de Educación de la Escuela de Graduados de Antioch, Nueva Inglaterra avaló la Carta de la Tierra y con

ello todos los programas y departamentos relacionados también la apoyaron. Cada departamento está buscando maneras de integrar la Carta de la Tierra en sus programas y evaluarán los reglamentos departamentales con respecto a los valores esbozados en la Carta de la Tierra. Están también contactando al respecto a otros campus de Antioch como Seattle, Santa Barbara, Los Angeles y Yellow Springs.

### **\*\*CHILE APOYA LA CARTA DE LA TIERRA\*\***

El 16 de julio pasado la Carta de la Tierra fue lanzada en Chile en un evento organizado por el Instituto de Política Ecológica (IEP). Cerca de 120 personas participaron en el evento, entre ellas, autoridades políticas, organizaciones ecológicas, ONGs, estudiantes de diferentes escuelas, quienes por unanimidad apoyaron la creación de un Comité de la Carta de la Tierra en Santiago, para la diseminación de este documento en todo Chile.

Los 16 principios de la Carta de la Tierra fueron presentados y explicados por expertos desde el punto de vista ecológico, espiritual, científico, político y cultural. En una carta, la Ministra de Relaciones Exteriores de Chile, Sra. María Soledad Alvear V., expresó su apoyo a la difusión de la Carta de la Tierra en Chile, así como su interés de mencionarla en la Cumbre de Johannesburgo. Para más información por favor refiérase a: [www.iepe.org/cartadelatierra](http://www.iepe.org/cartadelatierra) o póngase en contacto con el correo electrónico [comunic@vtr.net](mailto:comunic@vtr.net)

### **\*\*REUNION DE LA CARTA DE LA TIERRA EN MELBOURNE, AUSTRALIA\*\***

El lanzamiento de la Carta de la Tierra en Melbourne atrajo a más de 200 personas. Esta ciudad de más de 3 millones de habitantes ha incorporado la Carta de la Tierra en su plan estratégico y se encuentra llevando a cabo una evaluación de cómo sus políticas existentes coinciden con los principios de la Carta de la Tierra. El Alcalde de Melbourne ha sido electo para que represente las ciudades más grandes de Australia en la CMDS y llevará los resultados de esta reunión a África del Sur. Para mayor información por favor contacte a Angela Lecomber, Carta de la Tierra Victoria, al correo electrónico: [alecomber@ozemail.com.au](mailto:alecomber@ozemail.com.au)

### **\*\*LA CARTA DE LA TIERRA LLEGA A LA GENTE LOCAL EN ESCOCIA CENTRAL\*\***

En el camino a la Cumbre de la Tierra 2002, cerca de 50 personas de todos los ámbitos celebraron una reunión del 21 al 25 de junio, estudiaron los principios de la Carta de la Tierra y reflexionaron acerca de su significado en el Siglo 21 en un programa único de cumbres de la

comunidad de base a través de Escocia central. Estas cumbres comunitarias fueron organizadas por Carta de la Tierra Escocia (ECS) en sociedad con FOE Forth Valley, el Grupo Común de Glasgow, EICWS y otros.

Jan Roberts, de Tampa, USA y Coordinadora de las Cumbres Comunitarias de la Carta de la Tierra, ha estado compartiendo su experiencia y trabajó en el desarrollo y promoción de la Carta de la Tierra con diferentes grupos en Glasgow, Stirling y Edinburgh. Jan dijo, "La Carta de la Tierra es un extraordinario documento. Podría ser la primera visión global en reconocer que las aspiraciones ambientales, económicas, sociales, culturales, éticas y espirituales de la humanidad están interrelacionadas." Para más información, por favor contacte a Anneruth Strauss al correo electrónico: [earthcharterscotland@hotmail.com](mailto:earthcharterscotland@hotmail.com) o visite la página electrónica: [www.sustainable-scotland.com/Community\\_summits.htm](http://www.sustainable-scotland.com/Community_summits.htm)

**\*\*PUBLICACIONES DE LA CARTA DE LA TIERRA EN DANÉS Y GROENLANDÉS\*\***

Las versiones en danés y groenlandés de la Carta de la Tierra han sido finalizadas y expuestas al público por Naturaleza y Pueblos del Norte. Copias de estas publicaciones se encuentran disponibles a petición a través de la página electrónica de Naturaleza y Pueblos del Norte en: [www.arctic-people.dk](http://www.arctic-people.dk). También puede encontrar este material en el sitio electrónico de la Carta de la Tierra [www.earthcharter.org](http://www.earthcharter.org)

---

Para mayor información acerca de estas y otras actividades de la Carta de la Tierra a nivel mundial, por favor visite la página electrónica de la Carta de la Tierra en: <http://www.earthcharter.org> o contáctenos a: [info@earthcharter.org](mailto:info@earthcharter.org)